
мIАРТИИНОЕ ХОЗЯЙСТВО" 
I НА МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОМ 

ЗАПУЩЕНО
В выводах комиссии то чистке парши 

ва металлургическом факультете в 1933 
году было отметено теудошетворитель’ 
нов состояние партийных дет. Указав на 
вто, комиссия предложила в конкретные 
сроки —  партийные дела факультета 
привести в порядок.

Не приходится говорить о том, что 
всякие сроки уже давно щюшли, но пар
тийные дела в порядок еще ие привет 
даны.

Сейчас партийная организации фа 
юультета, после неоднократных указаний 
ЦО «Правда», приступив к серьезной и 
детальной проверке «партийного хозяй
ства», встречается с фактами безобраз
нейшего состояния партийных дол на 
фа1юульФот'?, в парткоме института и бе 
«образнейшего <удоошения отдельных пло
д е  партии к хранен'Вю валгаойшего 
Партийного документа — партбилета.

У членов партии Ш ирникова П. Н., 
Федюковсного листы из партбилета выр
ваны, замаслены, партбилет похож на 
даетрумеита1льную книжку.

В учетной карточке члена партии Ма
тросова —  указано много номеров парт
билета и ни одного правильного.

У члена партии Криеотулэва исправ
лен партстаж. У члена партии Басиио- 
ва исправлено соцположение, у члена 
партии Шугькина нет подписи, печати и 
даты вступления в партию.

В партбилете топ. Курятникова пере
путано отчество и т. Д. и т. п.

Проверка показала, что такие факты 
не единичны.

Выступающий в  прениях на партсобра
ния той. Кацман говорит о том, что не 
смотря на исключение ив партии Гай- 
дебурова, найти сейчас в  парткоме ин
ститута документы, подтверждающие это 
исключение, невозможно. Это еще раз 
подтверждает плохое состояние партий
ного .учета.

Тот факт, что случаи потери или хи
щения партийных билетов, говорит то». 
Стрелец, в большинстве своем надают на 
молодых членов партии и к тому же ве- 
днедшлиаированных говорит о том, что 
такие хищения и потери партбилетов яв
ляются исключительно виной небрежно
го отношения к хранению партийного д о
кумента, и к таким членам партии:, кото
рые не хотят беречь доверенный ему 
партийный документ, должны бытъ-Приг 
виды самые строгие меры партийного 
взыскания.

Партийной организации предстоит 
большая и ответственнейшая задача, —  
приведение в порядок своего «партийно
го  хозяйстве». Необходимо наконец на
вести большевистский порядок в своем 
собственном партийном доме.

ПЕРЕЛЬМ АН

Цена 5 н. ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЫ

В
П А Р Т Ч И С Т К А
У РАБОЧИХ И СЛУЖАЩ ИХ
п грт организации рабочих и слу
жащ их 20 мая проходила чистка 
коммунистов, не прошедших чист
ки партийных рядов в 1933 году. 

Председатель комиссии по чистке тов. 
Зинковский обратил внимание собрания, 
что эта чистка даст возможность одно
временно проверить, как партгруппа 
выполняла решении комиссии 1933 года, 

Первым чистку проходил комсорг груп
пы рабочих и служащих тов. Рябенко, 
член БКП(б) с 1929 года, имеющий 15- 
летний рабочий стаж, сын донецкого 
шахтера.

Тов. Рябенко —  хороший коммунист. 
С момента вступления в партию ри ве
дет большую организационно-партийную 
работу. Во время работы на заводе им. 
ю з. Сталина, Рябенко был направлен на 
партработу в политотдел МТС.

За несколько месяцев его работы в 
ЛИИ комсоо.рганязация рабочих и слу
жащих выросла на 18 человек.

Комиссия,по чистке об’являэт:
—  Считать проверенным.
Вторым проходит чистку тов. Килим- 

ник —  кандидат партии с 1932 года. 
Рабочий отдела главного механика. От 
армейской парторганизации Килимник 
имеет плохие отзьвы. В Красной армии 
«заслужил» 3 взыскания.

Выступавший в прениях тов. Тарасо
вич характеризовал Нилимника как не
плохого общественника, но недисципли
нированного рабочего.

Комиссия по чистке оставила вопрос 
о Килимнике открытым до выяснения 
его социального происхождения.

Тов. Зинковский отметил, что несмо
тря на некоторое оживление партийной 
работы, массовая работа в ячейке все 
же поставлена плохо. М.
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ЗА РЕШИТЕЛЬНУЮ ПЕРЕСТРОЙКУ
Насколько своевременно и правильно I сейчас, по прошествии 4-х месяцев 

“Правда» поставила вопрос о недостач- после окончания этих курсов, ничего по
ках в организации учебного процесса и 
режима в нашем институте и о бездуш
но-формальном отношении к людям, по
казывает тот громадный интерес и вол
нение, с которым студенчество нашего 
института встретило статью «Ищи бюро 
крата», напечатанную в «Правде» 24 
мая с. г.

Не найдется, пожалуй, ни одной груп
пы, ни одного студента и преподава
теля, не прочитавшего этой статьи, не 
реагирующих на нее выявлением ряда 
недостатков, полностью подтверждаю
щих основные положения, высказанные 
в статье.

И действительно, разве можно гфойти 
мимо освещаемых а  настоящей и преды
дущем номерах нашей газеты фактов 
перегруженности программы по общей 
химии на первом курсе, включающей 
целый ряд, может быть и достаточно 
важных вопросов, но не вкладывающих
ся нормальным прохождением в стоше- 
стидесяти-часовую программу? Разве 
можно пройти мимо исключительной пе
регрузки, создавшейся у студентов по
токов 2 курса О ТФ , слушавших лекции 
по математике академика Б ерш тейна; 
мимо общей перегруженности учебных 
планов целым рядом далеко не необхо
димых дисциплин на специальных фа
культетах, лишающей студента возмож
ности иного и серьезно работать само 
стоятельно?

Нам пиш ут студенты группы 235 ОТФ  
о том, что несмотря на хорошие отмет
ки группы  в целом, по органической хи
мии и электротехнике они, и по вине 
преподавателей и, главным образом, из- 
за перегруженности учебного плана,

данным предметам не знают.
Фантов, говорящих о ненормальности 

в учебных планах и режиме нашего ин
ститута, —  много. Эти факты требуют 
большой и немедленной работы по ко
ренному улучшению учебного процесса 
в нашем институте, но они требуют и 
серьезного, вдумчивого отношения и 
этому делу, при котор(>м отметается и 
переделывается все ненужное и вред
ное и еще больше углубляется то хоро
шее, что имеется в учебном, процессе и 
со всей работе нашего института

Вместе с тем нельзя не отметить от
дельные нездоровые настроения отста
лой части студенчества, не желающей 
серьезно работать над собой, ищущей 
повода к тому, чтобы собственное неже
лание работать прикрыть плохой во- 
многом системой обучения.

Мы сейчас находимся накануне зачет
ной сессии—сдачи экзаменов по-основ
ным предметам текущ его учебного года. 
Надо напрячь все силы, всю непреклон
ную волю основной массы студенчества 
и преподавательского коллектива на ее 
успешное проведение. Надо добиться 
лучших, в смысле закрепления и систе
матизации знаний по основным, профи
лирующим дисциплинам, показателей, 
чем мы имели в прошлые сессии.

Сейчас наш институт детально и все
сторонне обследуется комиссией Обкома 
ВКП(б). Задачей нашей студенческой и 
преподавательской общественности яв
ляется помочь выявить недостатки на
шей учебы и работы с таким расчетом, 
чтобы с начала будущего учебного года 
весь процесс подготовки инженеров 
лучших в мире, таких командиров со
циалистической промышленности, «кото
рые не боятся трудностей, не прячутся 
от трудностей, а наоборот — идут на
встречу трудностям для того, чтобы 
преодолеть и ликвидировать их», 
был решительно улучшен.
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обесточить:
а ) обсуждение на веек групповых соб

раниях и на факультетских совещаниях 
группоргощ сообщений грушюргов о теку
щих оценках успеваемости студентов за 
последний семестр ц о принятых мерах 
помощи академически отстающим комсо
мольцам;

б) обязательное проведение кафедрами 
обзорных лекций по дисциплинам, выно
симым на сессию;

в) организацию деканатами консульта
ций профессоров и преподавателей по сес-~ 
сиоиным предметам для отстающих сту
дентов и дополнительных занятий для сту
дентов, имевших неудовлетворительные 
оценки в учебном году;

г) четкую работу библиотек, лаборато
рий, анатомических кабинетов, чертежных 
зал и т. п.; "

д) улучшение работы столовых, буфе
тов, особенно в период подготовки и про
ведения сессий.

Предложить комитетам ВЖСМ за 15 
дней до начала сессий прекратить созыв 
всевозможных заседаний, собраний и у в е
щаний, дав возможность студента* 
использовать все свободное время р я  под
готовки к сессии.

Запретить горкомам и райкомам ВЖСМ 
отрывать студентов от учебы для выпол
нения каких бы то ни было поручений на 
период подготовки ц проведения сессий.

Секретарь ЦК ВЛКСМ 
С. САЛТАНОВ

На консультации по теорет. мехам ике у препод. Сормова.

КОММУНИСТЫ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ВПЕРЕДИ
коммунистов потока 214-217 

есть ряд товарищей, которые в данный 
момент показывают образцы того, как 
нужно работать коммунисту.

Тов. Цыбизов, выполняя большую об
щественную работу (комсорг потока), 
добился прекрасных результатов по 
акад емике—прошлая январская сессия—* 
отметка «5». Текущая успеваемость в 
этом семестре также 5. Тов. Цыбизов 
оказывает помощь отстающим, проводя 
консультации, сейчас уже начал гото
виться по ФОЭ к предстоящей сессии.

Тов. Соловьев, работая заместителем 
парторга ОТФ вышел после январской 
сессии без «хвостов», со средней оцен- 
кой_>*,7 по всем предметам. Сейчас у 
него уходит очень много времени на 
партработу, но по текущей успеваемо
сти у него нет неудовлетворительных 
оценок.

Но наряду с  этим имеется целый ряд 1 
товарищей, которым нужно еще одаль 
итого работать над собёй для того, что-1 
бы занять авангардную роль в груше.

Тов. Минеева до сего времени не ли
квидировала свою хжадемвадолженность. 
Из несданных сессионных предметов 
она ликвидировала задолженность по 
математике и физхимии, но не сдала 
механику и кроме того сейчас имеет 
неудовлетворительную оценку за полу- 
семестр по ФОЭ, Основной недостаток 
у нее — это неумение самостоятельно 
работать. Необходимую помощь должны 
оказать ей хорошо успевающие комсо
мольцы группы.

Тов. Калинин, имея все. возможности 
заниматься на «хорошо», до сего вре
мени не взялси за  учебу как следует. 
В результате после январской сессии 
имел двойку по фаз. химии и сейчас 
по текущей успеваемости имеет неудо
влетворительную оценку по переменно
му току. Такой же холодок наблюдается 
н три иьшшшенйи нм общественной ра
боты До настоящего времени сш не за
нял той авангардной роли, которую 
должен занимать коммунист. .

Ф. 3 .

ИЗВЛЕЧЬ УРОН _ _ •
На ОТФ 27 мая должны были пройти 

чистку 11 человек, прибывших учиться 
в институт из разных районов СССР, 
где чистка в 1983 году не проходила.

От комиссии по чистке парторг фа
культета тов. Цветков знал„ еще 22 мая, 
что будет чистка. Собрание началось о 
опозданием на час, явка на чистку бы
ла не обеспечен^ Всего явилось 25 ком
мунистов, 18 кандидатов, 21 беспартий
ный — это вместе с товарищами в . чис
ло 11 человек, которые должны щгойта 
чистку.

Парторг группы № 164 тов. Меренное, 
который сам должен пройти чистку, со* 
вершенно не обеспечил явку на собра
ние по чистке не только беспартийных, 
но и членов партии своей группы.

Комиссия правильно решила чистку 
то®. Мереекоеа отложить до следующе
го собрания и предложила обеспечить 
явку ва собрание.

На этом собрании провели чистку 
только 2-х товарищей Иванова Михаила 
Ивановича — 175 груш а и Г у синского 
Матвея Цаловича — . 132 гр.

О члене партии Иванове говорила 
3 выступавших товарища, как о чутком, 
хорошем товарище, много работающем 
над собой. Вместе с этим отмечалос, 
что Иванов, будучи инструктором поте- _ 
ва, из-за недостаточно серьезного от
ношения к работе не обеспечил хоро
шую постановку политучебы на потоке.

Кандидат партии Гусинский очень 
слабо и неуверенно отвечает на поли
тические вопросы комиссии.

Председатель комиссии т. Зинковский 
рекомендовал Гусинскому серьезней за
няться изучением истории партии и 
поднятием своего политического.уровня.\

Первое собрание по чистке на ОТФ  
прошло очень вяло. На таком собра
нии хорошо выявить лицо товарища, 
проходящего чистку, нельзя. И виноват 
в этом, в первую голову, парторг фа
культета т. Цветков, совершенно не раз
вернувший массовой работы вокруг та 
кого важного политического мероприя
тия, каким является чистка партийных 
рядов.

Из опыта первого собрания парторга
низация ОТФ должна извлечь уроки.

САНДОВСКИЙ
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ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ 
РАБОТА УЧИТЕЛЯ 
ИА Р А Б Ф А К Е

В связи с оыоложониом состава раб
фака, вопросы воспитательной работы 
среди студентов щ-таобретают особенно 
важное значение.

В самом деле, в 1925 году на нашем 
рабфаке'студентов старше 25 лет было 
32 проц., а теперь 13 процентов. Членов 
партии в 1925 г. было 37 процентов, а 
в нынешнем году только 12 процентов. 
Если в прошлом на рабфаке, в основ
ном, учились люди с мировоззрением и 
/•пененными навыками, сложившимися 
в производственной работе и суровой 
борьбе за победу революции, то теперь 
у нас, на рабфаке на вечернем и на 
дневном отделения преобладает комсо
мольская рабочая молодежь в возрасте 
19-20 лет. Отсюда ясно, что недоста
точно давать студенту знания в обла
сти основ общеобразовательных наук, 
но с каждым учащимся нужно вести 
большую повседневную воспитательную 
работу.

Решения мартовского пленума Лен- 
горкома ВКП(б) и речь товарища Ста. 
пина на выпуске академиков Красной 
армии, проработанные среди студентов 
и учителей, дали толчок к постановке 
вопросов воспитания на рабфаке во всю 
ширь.

На помощь партийной, комсомольской 
и профсоюзной организациям, ведущим 
воспитательную работу, должны прий
ти учителя. До сих пор вопрос о воспи
тательной роли учителя не заострялся 
не только на нашем рабфаке, но и во 
всей рабфаковской сети. Учитель, в по
давляющем большинстве,. приходил на 
урок, старался как можно лучше пре
поднести программный материал (что, 
конечно, тоже совершенно обязательно) 
и на этом чаще всего его работа закан
чивалась.

Часто встречается стремление учите
ля снять с себя организаторские функ
ции на уроке и целиком передать их 
студентам. Бывали случаи, когда учи
тель заявлял прямо, что он не воспита
тель, а только преподаватель. Правда, 
у нас на рабфаке есть примеры хорошей 
воспитательной работы наших учителей. 
Например, нельзя не отметить работы 
Николая Николаевича Карасевича 

Н. Н. Карасевич — учитель с 36-лет 
ним стажем педагогической работы, 
кроме дачи хороших уроков по есте
ствознанию, находит время для рабо
ты со студентами. Он руководит круж
ком по озеленению рабфака. Благодаря 
работе этого кружка рабфак круглый 
год украшен зелеными /растениями, в 
большинстве не закупленными, а  выра
щенными у нас, на раб^ако. В кружке 
прививаются навыки по озеленению по
мещений, которые будут полезны сту« 
дейтам в их будущей производственной 
работе.

B. В. Никольский очень помогает де
лу воспитания, организовав в кабинете 
географии работу таким образом, что 
ва учебный год студенты по картинам, 
эншонашам .и через кино-занятия по
знакомились с самыми отдаленными 
уголками нашей стрелы.

C. П, Григорьев организовал кружок 
студентов по изучению художественной 
литературы. Доклады на собраниях 
кт.'тька посещаются обычно большим 
количеством и не членов кружка и со
провождаются выступлениями студен
тов с чтением произведений художе
ственной литературы.

М. И. Хомутинникова заинтересовала 
группу студентов изучением истории 
математики.

Особенно трудно вести воспитатель 
ную работу на вечернем отделении, так 
как работа общественных организаций 
здесь не может быть большой и воспи
тательская роль преподавателя здесь 
неизмеримо возрастает.

У*.эние использовать материал урока 
в целях воспитания в молодежи ка
честв борца за коммунизм — вот над 
чем следует вести большую работу на
шим преподавателям, как дневного, тан 
и вечернего отделения.

Воспитательская работа на рабфаке 
. требует особенно внимательного и, чут

кого подхода к каждому студенту. На
ряде с молодежью мы имеем неболь- 

, шую, правда, прослойку «стариков» — 
это рабочие или демобилизованные крас
ноармейцы, которые по разным при
чинам не смогли получить во время 
средне э образование. К ним, разумеет
ся, и подход со стороны преподавателя

О  ПОДГОТОВКЕ К ИСПЫТАНИЯМ НА РАБФАКЕ
.Через несколько дней на рабочем фа- вить свои знания на испытаниях. Нуж  

культого заканчиваются регулярные 
учебные занятия и начнутся сначала 
выпускные (с 7 июня), а затем пере
водные (с 13 июня) испытания.

Вопрос об испытаниях уже обсужден 
в учебно-методическом бюро рабфака в 
в предметных комиссиях; опубликована 
инструкция по организации испытаний; 
проведены общие собрания студентов, 
дневного и вечернего отделений; на ко
торых раз’яснен порядок выпускных я 
переводных испытаний; вывешены рас
писания испытаний; опубликованы про
граммные требовании по выпускным 
группам; розданы по группам ашемпля- 
ры программ испытаний; ме
ры к тому, чтобы шпшнигь фонд нуж
ных для подготовки студентор щ чебнн-

ио это не все, что нужно сделать. А 
нужно больше. внимания уделить само
му -студенту. Нужно создать такую  об
становку для его работы, чтобы он без 
чрезмерного напряжения сил мог выв* предмету.

Накануне нового приема

„МИРОВЕЙШИЙ 
П А Р Е Н Ь "но помочь студенту в повторении прой

денного.
По многим предметам преподаватели 

уже начали повторение, но за недостат
ком времени весь материал не будет 
повторен, кое-что придется студентам 
повторять самостоятельно. Есть студен
ты, для которых это повторение дается 
с большим трудом. Для таких студен
тов дирекция рабфака организовала кон
сультации во внеурочное время по ма
тематике и физике. Кроме того, некото
рые преподаватели ведут добровольно 
дополнительные занятия для повторе
ния пройденного в прошлом году. Для 
етудентов-выпускников : организованы
повторные лекции по русской истории.

При составлении расписания испыта
ний учитывалось, чтобы перед каждым 
экзаменом был свободный день (а ино
гда и 2 дня) для подготовки.

Желательно, чтобы студенты теперь 
же договорились с '  преподавателями 
своих групп о часах Консультаций на
кануне испытаний по тому или другому

М. Ж УКО В

ВНЕСТИ ЯСНОСТЬ
Если курсы по подготовке в инсти

тут, находящиеся под боком учебной 
части (2-э общежитие) оказались без
надзорными, то о курсах ЛИИ, органи
зованных на Васильевском Острове, это
го сказать нельзя.

Завуч курсами тов. Воронцове кая не
плохо организовала учебный процесс. 
Хорошо подобран состав) преподавате
лей. Например: курс по истории читает 
профессор Фарфороеский, математику 
ведут высококвалифицированные пре
подаватели Военно-морской академии.

Имеются жалобы курсантов на недо
статочное число часов, отведенных на 
курс химии (80 часов).

Совершенно недостаточное количестве 
учебников по русскому языку Светлэе- 
ва н Крюкова имеется ва курсах.

Всего на курсах 236 слушателей, из 
них рабочих и детей рабочих 139, 
специалистов и детей специалистов — 
50, служащих й детей служащих 48. 
Партийцев на курсах 20 ч., комсомоль
цев—105.

Между прочим число принятых слу
шателей на курсы к началу занятий 
составляло 489 человек.

200 слушателей отсеялось во время пе
рерыва в занятиях с 20 ноября 1934 го

да по 1 января 1935 г., произошедшего 
из-за отсутствия помещения. Кроме то
го 53 чел. отсеялись из-за академнеус- 
певаемости, главным образом, по рус
скому языку. Вина за такой преступно 
большой отсев ложится, как на дирек
цию института, так и на тов. Боронное- 
скую.

Отрадно отметить, что на курсах, ор- 
гаинэшанных на Ваешльевсшм Острове, 
широко развернута общественная рабо
та. Каждый слушатель и каждая груп
па имеют конкретные соцобязательства, 
которые проверяются треугольником и 
имеют отражение в групповой и курсо
вой печати. . ,

Представителем дирекции тов. К ель- 
зон, деканом ИЭФ тов. Подугольнико 
вьм и работниками приемной комиссий 
проведено собрание слушателей курсов, 
на котором дана характеристика профи
ля специальностей нашего института.

Для слушателей курсов остался не
понятным вопрос об испытаниях. Пред
ставители института не могли дать ис
черпывающего ответа будут ли двой
ные испытания (при выпуске курсов 
и при приеме в институт) или нет.

Тов. Кельзон нужно срочно внести 
ясность в вопрос каким порядком бу
дут проходить испытания слушателей 
курсоа.

БЕРМАН, САНДОВСКИИ
»»♦♦♦♦♦♦♦♦♦

. - ■
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Студ. ОТФ, гр. 161 тов. Глеухина готовит задание в чертежной, 

должен быть особый. Пред’являя обяза- подготовки с преподавателем к испыта-

«ИНДУСТРИАЛЬНЫй»

тельные для рабфака Программные тре
бования ко всем, без исключения, сту
дентам. с нашими, более взрослыми 
студентами работу приходится индиви
дуализировать. В отдельных случаях 
приходилось к некоторым таким сту
дентам прикреплять преподавателя для 
дополнительных индивидуальных; заня
тий. Например, так был прищеплён пре
подаватель к красному партизану — 
студенту рабфака т. Таболову. И сейчас 
организуется группа из 12 человек для

ниям.
Наша беда в том, что наш педагоги

ческий состав, хотя и вполне квалифи
цированный, но в большинстве рабо
тает в нескольких местах и занятость 
мешает отдавать больше времени для 
воспитательной работы на рабфаке. В 
этом отношении мы предполагаем к 
осени провести целый ряд мероприятий 
по загрузке работников только на раб- 
фанц что обеспечит конечно, и лучшее 
качество воспитательной работы.

0 . ГУЛЯЕВА

«Мщювейший пароль» Ваня Матвеев. 
Не парень, а  прямо «орел». Борец за 
кадры и  сам незабываемый «кадр».

Началось с того, чгго в один из кален
дарных дней решил Ваш  «подобрать 
народ» в ЛИИ я направил стопы своя 
на, рабфак, на предмет проведения 
«разделительных» бесед, что ему, как 
члену приемной комиссии, выделенному 
комитетом комсомола, по должности да
же полагается.

— Я, ребятки, психолог, — заявил 
он- — Я, может быть, сам когда-то ва 
рабфаке занимался и поверьте, знаю, 
что к чему. Вы насчет испытаний не 
беспокойтесь, подавайте заявления в 
наш институт и уповайте на меня. Как 
занятия кончатся, отдыхайте побольше, 
ну, а  парад испытаниями, порядка. ра
ди, полистайте программку — ... и до
статочно. Ведь вы же рабфаковцы, раз
ве мы можем вас но принять!

Беседы проходили оживленно. С бле
стящими глазами, вспоминал пережи
тое, Ваня рассказывал о том. что аешм- 
тания будут коллективные и тот не 
студент, кто еще на рабфаке не на
учился пользоваться шпаргалкой.

— «Цемент» вы читали? — восклицал 
он. — в порядке, — большего по р у с-. 
стому языку вам знать не полагается. 
Еще раз заверив слушателей, в своем 
искреннем к ним уважении, отпустив 
несколько ругательств по адресу при
емных комиссий других институтов, в 
частности Кораблестроительного, отвле
кающих у ЛЙИ кадры. Ванн закончил, 
заверив, что да худой конец даже тек, 
кто «провалит», тоже принимать бу
дут. — короче, .ребятки, все будет в 
порядке, подавайте заявления. — «ко
мандовать шарад ом буду я»!

Ва этом «мировейший парень» закон
чил свое выступление, и с чувством 
собственного достоинства, направился в 
собственные аштартамеиты 

«Окрыленные» ваниными речами раб
факовцы всю же пожелали уточнить по
ложение вещей, и обратились за  раз’яс- 
иееиями в учебную часть рабфака, где 
им, конечно, сообщили, что испытании 
будут -«всерьез», и полагаться на обе
щания «орлов» из приемной комиссии 
не следует.

Запечалился кой-кто из рабфаковских 
лодырей и заявилась небольшая компа
кта к Матвееву, с протестом.

Кому же внимать? Кто и з вас правду 
говорит? Ваня Матвеев отвел рабфа
ковцев в уголочек, и провозгласил тор
жественным топотом:

— Ребятки. Никакой паники. Ве та
кой я  человек, чтобы зри славами бро
саться. А учебная часть — это для 
порядка.

Может и в самом деле, учебная часть 
для порядка? Матвеев- надо сознаться, 
человек «деловой», и стаж деятельно
сти в институт© у вето порядочный. 
Ошпъ-таки комитет ВЛКСМ Ване дове
ряет, зря, правда, но доверяет.

А мы протестуем и считаем, что до
верять такому человеку, такую  важную  
работу, как организацию нового приема, 
никак не следует. Матвеев смазывает 
требования, пред’явленные к поступаю
щим в институт,^ и ему, конечно, не 
место в приемной комиссии.

ЭДС.
:ЗВСЫВ«<яад-. --  --

П О С Л Е Д А М
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„О Б  О Д Н О Й  И Н И Ц И А Т И В Е '*
В заметке под таким заголовком в 

№ 41 газеты «Индустриальный» сооб
щалось, что на 6 потоке ОТФ проф. 
Горчим предложил преподавателям в 
группах произвести прием зачетов но 
всему курсу статики, читанному с наг 
чала семестра.

Во существу этой заметки зам. дека
на факультета профессор Гавра отве
чает.

«Из беседы с профессором Горчиным 
выяснилось, что он на потоке об уст
ройстве зачета не заявлял, а лишь тре
бовал сдачи текущ их контрольных ра
бот, включая материал, читанный в пос
ледние 1>> —  2 месяца, но ни в коем 
случае не по всему курсу. Преподава
тельнице НАУГОЛЬНОЙ, имевшей на
мерение расширить содержание послед
ней контрольной работы, категорически 
запрещено это делать».



ЗДЕСЬ НЕБЛАГОПОЛУЧНО
Кафедра начертательной реамотрии и 

черчении ЛИИ вышла к концу перового 
семестра и идет во втором сам остро о 
невысокими общими производственными 
покаватодямм.

ПРОГРАММЫ И МЕТОДИКА
В 1084-55 учебном году курс начер- 

тальиой геомегиии и черчения зна
чительно оастпдашюя по сравнению о 
ирошлыми годами. Количество часов 
аатрачиваемюо студентом на черчение 
возросло на 110 процентов,® то же вре
мя работа под руководством препо
давателя осталась той же.

Прохождение курса начертательной 
геометрии идет в разрыве с нуроом тех
нического черчения, например: в начер
тательной геометрии даются задачи на 
проектирование тел с переносом выре
зов. а параллельно в техническом чер
чении указывается «а недопустимость 
этого переноса.

Курс черчения на 2 и 3 листе был 
пополнен в этом году проектированием 
моделей не применяемых в технике. 
Время отводимое аа  5,6 н 7 листы, как

'ры. их интересы связаны с основной 
службой.

6 преподавателей не имеют нагруз
ки в данном семестре. Нагрузка на но 
вый ход распределена так. что имеется 

! включение в преподавание черчения 
людей, которые ело до сего времени не 
вели. Качественшо коллектив преподава
телей заставляет желать лучшего. Вме
сто отсеивания менее ювалифицировая- 
ных. от работы отстра|Няются высоко* 
квалифицированные работники (доцент 
Новиков, Гузов). ‘

ПРЕДЛОЖЕНИЯ
1) Сменить руководство кафедрой.
2) Просмотреть ш тат преподавателей
3) Пересмотреть программы в целях: 

а) увязки начертательной геометрии с 
черчением; б) указания правильных 
сроков выполнения заданий; в) умень
шения количества или об’ем заданий.

Группа преподавателей

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ „ИЩИ БЮРОКРАТА»

Студ. ОТФ , гр. 231, коллективно чит ают в «Правде» статью «Ищи бюрократа»

В  С Т О Р О Н Е  О Т  Ж И З Н И
для студентов, так н для преподавате
лей явно недостаточно.

РУКОВОДСТВО
Зав. кафедрой — Проф. Аманов со

вершенно не уделяет времени для кон
троля работы преподавателей. Этот 
контроль даже перепоручался няшм- 
иютентному лицу т. Муратову. Повсе
дневный контроль был заменён много
численными приказами в письменной 
форме, часто изменявшимися.

Повышение квалификации в виде лек
ций, семинаров преподавателей, не
смотря на ряд просьб с их стороны,— 
зав. кафедрой не проводил.

Сам зав. кафедрой тар веди ни одво# 
группы был отдавая от действительно
го положения в них.

Проф. Атанов, будучи отличным лек
тором, шо постоянно и необоснованно 
менян сроки сдачи работ и об’ем зада
ний. приучил студентов и преподава
тельский состав кафедры к бесплано
вой работе.

СОСТАВ КАФЕДРЫ
Штат кафедры включает 27 препода> 

нагелей на 65 учебных групп. Преюо- 
даваггвлей. имеющих загрузку только по 
этой кафедре. 12 человек, все осталь-

К эфедра «Организация я планирова
ние производства» является ос

новной специальной кафедрой ин- 
(жедерда-эдономдаесшго факультета 

Ода об’единя ет все главные профили
рующие дисциплины. Ода формирует 
специальные здания будущих инжото- 
родюфганизатсфов. От качества ее рабо
ты прямо, и  в первую очередь, зависит 
качество будущих специалистов, под
готавливаемых да факультете.

Одной из основных задач кафедры яв
ляется подготовить такого пижон ора- 
организатора, который бы не боялся 
трудностей на месте, в цехе, на заводе; 
который мог бы преодолеть их и дви
гать дело организации социалистиче
ского предприятии вперед. Для этого, 
естественно, студент должен знать, чем 
болеют заводы, какао вопросы выдви
гаются для разрешения, как они ре
шаются на местах и пр. Обеспечивает 
ли кафедра эту сторону- в специальной 
подготовке студентов? Пака что, к со
жалению, вег. Д а она и не может этого 
сделать, ибо сама стоит вдалеке от 
жизни заводов.

Крупнейшие вопросы, волновавшие и 
I волнующие заводы, проходит мимо этой

Техпромфимплан, методология текни- 
ко-гвонюмических расчетов, внедрение 
ого и т. д.

Диспетчеризация.
Все эти вопросы, животрепещущие 

для заводов, решались и решаются при 
гробовом молчании и полной безучаст
ности кафедры организации и планиро
вания производства.

Не так давно проходили конференции 
по тем же вопросам, над которыми <ра 
бегает» кафедра: конференция по склад
скому хозяйству предприятий тяжелой 
промышленности; совещание главных 
механиков по вопросам организации и 
проведения ремонта оборудования, не
сколько конференций по диспетчериза
ции; на-диях окончилась конференция 
по вопросам телемеханики и телеупра
вления в промышленности. Выступала 
ли кафедра или ее члены с научными 
докладами на этих конференциях и со
вещаниях, принимали ли они активное 
участие в обсуждении стоявших вопро
сов? Никто Из членов кафедры даже 
не был на этих совещаниях. А ведь 
там было чему поучиться кафедре. 
Опрашивается: почему кафедра не при
нимала и не принимает никакого уча
стия в вопросах, волнующих производ
ство и требующих срочного разреше
ния? Ведь средства, все возможности 
у кафедры есть.

аые совместители.
Преподаватели ‘ ори имеющемся рас

пределении нагрузки от 1 до 6 гр у ш 1 Назовем несколько да «их:
(при 2-х часах в неделю с  группой) I Хозрасчет, содержание его, методика 

Мало заинтересованы в работе кафед-, введении в различных условиях и пр.
С Х Ю С П Х О

НАШИМ СИГИ А.
Отатъя тов. Лежнева в  «Правде» с вс- 

влючшгельной меткостью нащупала боль
ные вопросы нашей учебы.

Практика 235 группы может дать мно
го иллюстраций к пей. Привожу нет 
сколько фактов:

М А ТЕ М А ТИ КА
Основным больным вопросом в прош

лом семестре у нас была штематика. 
Две лекции академика Бернштейна в 
шестидневку были нагрузкой непосиль
ной' для самых сильных студентов. Ма
тематика занимала 80 процентов нашего 
времени, заедала все остальные предме
ты и при всем этом мы с ней не справ
лялись.

Об этом мы имели кучу раэгазоров с 
декадам ф-га проф Калантаровым^и с 
заместителем начальника учебгаго'о'вде- 
ла института проф. Залесским. По прось
бе Залесского мы письменно изложили 
положение деда, и под этим подписались 
треугольники всех груда нашего пото
ка. Это наша «докладная зал иска» дол
жна. была бы послужить серьезным сиг- 
валом, но она была положена дед сукно. 
Решающих мер не было принято.

В результате к сессии по математике 
мы пришли с_кашей в  голове. Чтотве 
показали результаты сессии. Сессион
ные оценки по математике очень непло
хие по нашему-потоку. Та® у вас в груп
пе средняя оценка' по математике 3,8.

Чем об’жфнть такие чудеса?
Секрет открывается просто. Назвать на

шу сессию серьезным зачетом нельзя, 
это, скорое, был любезный разговор. Бо
лее сильным студентам не было задано 
ни одного устного вопроса. Слабых пре
подаватели просто «вытаскивали». И 
также в других группах нашего потока.

ИСТМ АТ
В нынешнем семестре у пас ненор

мальное положение с прохождением нет

ЧАМ НЕ ВНЯЛИ
мата. На истмат отведено всего 44 ча
са. И возмутительнее всего то, что при 
обязательных упражнениях по всем пред
метам1 (что вовсе не нужно) именно на 
истмат не нашлось времени для упраж
нений, в то время, как истмат, единствен
ный предмет, по которому необходимы 
обязательные упражнении, тех как без 
них невозможно формирование гароэвйк- 
нюго понимания основных вопросов и 
исправление ошибочных представлений, 
которые могут возникнуть при самостоя
тельной .работе у студента. Еще в са
мом начале этого семестра мы ставили 
вопрос о ненормальности положения с 
истматом. Мы говорили об этом с де
каном факультета, с  зав. кафедрой проф. 
Васильевым, с нашим лектором тов. Ча- 
гиньм . Парторг вашей группы тов. Рю
мин ставил ктенрос об этом перед парт
оргом факультета т. Цветковым. Мы 
указывали, что чтение одних лекций и 
отнесение завета на конец семестра 
(истмат нзеессиоиный предмет) при су
ществующей загруз кеТМажут истмат, и 
что проводимый в конце семестра опрос 
сможет только шнстатироэать плохое, 
усвоение предмета.

Так оно и получилось. Самый опрос 
проводится ненормально. У нас должен 
был вести опрос наш лектор т. Чагин. 
Он нам раз’ясявл как будет проводиться 
опрос, указал об’ем требований. Мы с 
ним договорились, что, опросив нас по 
определенному кругу вопросов, он даст 
краткое заключение, в котором отметит 
.ноши ошибки и даст правильную уста
новку.

На самом деле нам в последний момент 
вместо тов. Чагина кафедра подсунула 
случайного для вас человека тов. Васю 
кова, который не здал вашей программы 
и который свел опрос к задаванию фор
мальных вопросов и постановке оценок.

БЛЕЙХМ АН

„ДЕМЬЯНОВА УХА"
Курс общей химии, читаемый студен

там 1-го курса ОТФ, включающий 160 
часов лекционных, групповых и лабора
торных проработок, должен дать сту
дентам твердые ’ знания элементарных 
химических понятий, знакомство со 
всеми элементами периодической едсте- 
,цы Менделеева, законами и современ
ными взглядами в химии и все это, ко
нечно, в соответствующее количество 
часов. Так, например, предполагает 
ГУУЗ НКТП. Но не так предлагает 
«Программа общей химии», составленная 
профессором Меншуткиным. стредажта- 
(хюанная проф. Меншуткиным и роз
данная декаоатш ОТФ студентам 1-го 
курса ДЯя подготовки к зачетной сес
сии.

Издалека должен начать студент изу
чение химии. В параграфе первом про
граммы указаны «греческий период и 
его характеристика», затем следуют 
«арабский период, алхимии» и т. д. За
тем следуют отдельные элементы. При 
изучении углерода, например, предло
жено1 изучить я  органическую химию, и 
притом весьма подробно вплоть до аль
дегидов. кетонов, эфиров простых и 
сложных, а  заодно и процесс полимери
зации.

Дальше — кремний: туг и «сили
катная промышленность», и заодно аб
сорбция и абсорбционный катализ».

В разделе «Тяжелые металлы» пред
лагается усвоить пирометаллургию и 
пидрометаллургню, фотографию и раф- 
филировку.

Прорабатывая железо, нужно знать 
«химию передела чугуна да железо и 
сталь'. Способ Мартена и конвертор 
Бессемера».

Понятно единодушное мнение педаго
гов, что дли усвоении всей программы 
нужно потратить не 1 год (в 160 часов), 
а  2—3 года упорного труда.

И, ЗИ ЛЬ Ь ЕРЬ УРГ

Ответ прост: о большинстве вопросов, 
которые поднимаются жизнью заводов, 
кафедра просто не знает, а от тех во
просов, о которых она и знает, она от
ходит в сторону, замькается в круг 
своих чисто и узко «кафедральных»
дел.

Вот теперь бурно по всей промыш
ленности поднимается вопрос о рента
бельной работе, о прибыльности пред
приятий. Занялась ли кафедра этим во
просом? Произнесла ли ода .хоть одиэ  ̂
слово, освещающее путь практикам? * 
Нет. А кафедра должна живо интересо
ваться всеми вопросами, выдвигаемыми 
практикой, научно прорабатывать их, 
помогая этим самым заводам и обогащая 
знания и свои собственные и, главное, 
знания студентов. СВОЙ

— — , .««1., I Ь*- .<*'-
ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Мои наблюдения показали, что кафед

ра иностранных языков «ликвидирова
ла» несколько преподавателей, отсут
ствие которых весьма вредно отзывает
ся на подготовке наших студентов по 
вшхугоанным языкам. Я имею в виду 
таинственное совращение тт. Юона и 
Александрова, я не могу не упомянуть 
также о неудавшемся сокращении той. 
Кондратьевой.. Кто же эти три препо
давателя; т. Юон — бывший заведую
щий кафедрой Металлургического ин
ститута, блестящий педагог и прекрас
ный знаток металлургической термино
логии; т. Александров — весьма цен
ный, добросовестный преподаватель, ав
тор учебников для механиков и автор 
прекрасного словаря по машинострое
нию; т. Кондратьева — опытнейший 
педагог, прекрасно знакома с термино
логией и дисциплинами специальностей 
Инженерно-физического факультета...

При распределении нагрузок на бу
дущий учебный год, зав. кафедрой — 
доцент Крестин м оя предоставляет мне 
68 часов в год. Эти часы да ИФФ в 
двух группах IV курса.

Именно на ИФ Ф , а не на каком либо 
другом факультете, по причине боль
ших навыков, полученных работая там 
и специальному образованию, я считаю, 
я должен работать.

На мое заявление в деканате ИФФ, 
что я при такой малой нагрузке не» 
склонен был бы продолжать работу в 
институте, мне ответили, что деканат 
сделает все возможное, чтобы обеспе
чить мне спокойную и плодотворную 
работу да ИФФ. Три недели продол
жается глухая борьба между деканатом 
и тов. Крестинской с одной стороны и 
между деканатом и учебной частью — 
с другой. Пока — без успеха. Топ. 
Крестинахая выдвигает против меня 
обвинение в «злостном совместитель
стве». Смешное и пустое обвинение: в 
ЛИИ у меня была нагрузка примерно 
в 500 часов, а в институте Путей сооб
щения — 360 часов; что касается ин
ститута Красней Профессуры, то я там 
лишь заведую кафедрой — ни одной 
лекции у меня там нет.

Если спокойно и объективно разо
браться во всем сказанном, то видно, 
что т. Квестинская пошила освободить
ся от почему то неудобных ей людей 

Пора оздоровить атмосферу кафедры 
иностранных язьнов. пора реконструиро
вать ее, дать ей крепкое партийное и 
общественное руководство.

Доцент Ф А Л Ь К
Редакция ждет от т. Шрейбера отве

та по существу поставленных вопросов.
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Иисти путевому строительству— большевистские темпы

—р а Э Ц ^ В А Ж Н Е И Ш И И  У Ч А С Т О К
|  КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

йпМ111Г„ ими гУУЗ’а пущено ни копейки, несмотря «а хода- 
работники ЛШ1,__т/ йсХВ0 Облисполкома и много посулы

З А Р И С О В КА  С ПРАКТИКИ

и Г л ^ н Дер?оИ6пгекрасно понимают ито
без постройки понижающей подстан 
ими в ближайшие месяцы текущего го
па и без пуска теплоэлектростанции в 
1937 году, Индустриальный институт не 
«•может не только развиваться, но и нор
мально работать, так как существующал 
энергетическая база института пришла 
в полное расстройство, не говоря ужь 
0 ее недостаточной мощности. Ьез 
подстанции мы не сможем дать нужное 
количество электроэнергии не только в 
новые, но и в старые лаборатории. Без 
ТЭЦ мы не сможем зимой обеспечить 
нормальный ход занятий даже в суще
ствующих корпусах. Наконец, без ТЭЦ, 
невозможно поставить на надлежащую 
высоту техническое обучение энергети- 
шв и теплотехников и невозможно ве
сти научно-исследовательскую работу.

Эти истины у всех достаточно навяз
ли на зубах, тем более, что неотлож
ная необходимость сооружения .выше
указанных объектов зафиксирована в 
многочисленных протоколах, в письмах 
ГУУЗ’а и НИИС’а  НКТП, при утвержде
нии проектного задания ТЭЦ, в отноше
ниях Облисполкома на имя\ Наркома 
НКТП и в письмах крупнейших заво
дов Ленинграда.

Между тем, на сегодня, на строитель
ство подстанции отпущено меньше по
ловины потребных средств (400.000 руО. 
вместо 900.000 руб.). На разработку же 
технического проекта ТЭЦ и на произ
водство подготовительных работ не от-

и обещания со стороны ГУУЗ’а,
Бели же учесть, что для обеспечения 

начала стройки в '1936 году проект ТЭЦ 
должен быть закончен и сдан на утвер
ждение не позднее 15 октября 1935 года 
(кстати сказать, к этому же пороку не
обходимо пустить и подстанцию), а из
готовление проекта в оставшийся ко
роткий срок ' представляет громадные 
трудности, становится ясным, что даль
нейшее промедление с отпуском средств 
создает катастрофическое положение.

Казалось бы, вопрос должен интересо
вать всех работников и все, без исклю
чения, организации института.

Что же делает дирекция, комиссия по 
реконструкции ЛИИ? О чем думают пар
тийные и профессиональные организа
ции института?

Дирекция в лице тов. Ш РЕЙБ ЕРА не 
уделяет этому стержневому вопросу 
жизни института никакого внимания. 
Чего стоит один тот факт, что тов. 
Шрейбер, являясь председателем комис
сии по реконструкции ЛИИ, созданной 
по настоянию профессуры, ни разу не 
был на заседаниях этой комиссии.
Вея профессура поддерживает идею 
ТЭЦ. Собираются езцоть в Москву к тов. 
Орджоникидзе, Но сборы длятся уже 
6 месяцев (!!!), а воз и ныне там.

Из создавшегося положения выход 
один. Необходимо внести полную яс
ность 6 этот вопрос. Необходимо, нако
нец, добиться распоряжения Г У У З ’а о 
немедленном отпуске средств.

Группа сотрудников СТУ

На Харьковском турбозаюде

РЕМОНТ ЗАКОНЧИТЬ В СРОК
В этом году студгородок должен про

извести капитальный ремонт фабрики- 
кухни № 2, на что требуется 130 ты
сяч рублей, а Учпедснаб НКТП отпу
стил для этой цели только 65 тысяч 
рублей, т. в. только половину. Это об
стоятельство ставит под угрозу свое
временное и полное выполнение ре
монта.

Дирекция студгородка ничего до сих 
пор не проделала для обеспечения ре. 
мента стройматериалами, особенно де
фицитными. Директор студгородка тов. 
Устинович теперь, в самый разгар рабо- 
ты, уехал спокойно в отпуск.

Качество производимой побелки ни
куда негодное.

Ма^о уделяет внимания ремонту Уч- 
педснаб НКТП. Не предоставив тре- 

?СН0ваний, он кроме того
«риалам0 ^ондарует ДФшйтнышма-

с1 а„КО е" “ ние с ^ н т о м  Флюгов- 
стУДгородка дальше не может 

быть терпимо.

ОСООООО°ООС»ОООСХХХХХХ)ОО СХХ»вИ  Е Р  А 
СМЕКАЛКИ

же за™™>™ № 28 (67) П°Д тажщ
тую М мы уместили неволь:-
Уголке VI ™У ° в красном
22т? 11 Кора1уса Флюговскоте студго- 
РОДка первого вечера смекалки. С тех 

I  °Р°воден° еще три вечера.
того' 410 к организации подоб- 

хочетеп 1гроявлен большой интерес,
,опш '0'м работы.Н чего мы начали?

Гпнал^^УЯсь 8006146 всякого рода'орн- 
помками “ и 8^да'1амн. Ребусами, голово- 
йюдыокав себе’ 8анятнылш моментами и
ияв о  В 0606 в ПОМОЩЬ ТОВ Шути.
пы 3В41ИЭМфВГ НОВа А- Ш  Л у п -  аснойп^. ’ вричем последний быч 
ввдявтиу Уставщиком материала), про-
весть мм Пр ^ Ную Ж6 эаинтересовап- 
т я п ^ г  Мы Уставали небольшую Ц т - 
•Тамму вечеров смекалки
пам я^^зад биыля У хРанйвгпиеся в
всп о л ьзо й Г  Ис а ^ усы’ 8 ***** мы 
источники; !  Разнообразные

йанимаТОльна1% ТметТш ГобеФ И № ’Перельмана соответсто^т ^  ®вижки 
куриалов сЪнш проЕпт,»6 п делы 
«вега», «Нива» и тТ  Р Ь ’ *В°круг 

Даже из Чехова
(из рассказа «Рвпет^ад,)°ДНа За 

Б дальнейшем стаи г»ч«  ̂ ‘

Надо потребовать от Учпедснаба и 
его руководителя т. Тишкова решитель
ный поворот лицом к культурно-быто
вым нуждам студенчества, своевремен
ный отпуск средств, необходимых ма
териалов для приведения в культурный, 
благоустроенный вид крупнейшего об
щежития пролетарского студенчества 
Ленинграда.

ПО ДОКСИК

ИНТЕРЕСНАЯ
ЛЕНЦИЯ

По инициативе культруководителой 
нашего студсовета, в корпусе № 6 при 
красном уголке 23 мая с. г. была орга
низована лекция на тему «Нью-Йорк», 

1 прочитанная преподавателем нью-йорк
ского университета Харнасом с диапо
зитивами.

Выражая мнение многих слушателей, 
которыми буквально был забит крас
ный уголок,, отмочу огромный интерес 
к этой лекции. Лектор умело заинтере
совал всех слушателей. Лекция с пя
тиминутным перерывом продолжалась 
полных 3 часа при напряженном вни
мании.

Полная нищета и беспризорность в 
рабочих нью-иоркских кварталах отечь 
ярко выступают контрастом рядом с 
разгульной жизнью местной буржуа
зии, живущей на проценты с капитала 
и с'тнгбой эксплоатации рабочих масс.

Это еще наглядней рисует картину 
стройки нашей новой, лучшей жизни.

Ш А П КИ Н

ШАХМАТЫ
под поданц, А. Ф. КАЛИНИНА

В заключение конкурса помещаем 2 этюда 
Р. Рети.

Результаты конкурса, а также и подроб
ные решения будут опубликованы по исте
чении 10 дней после выхода данного отделе 

I приз. Шахматы, 1928.
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Белые выигрывают
Бел. КрЬ7, Ф<6, пеш. г 5, е4, сЗ, Ь2 (6). 
Чар. Кре8, Л18, сЬ2; пеш. 17, 86, Ь5 (6), 

Ваз1ег БасЬпсЩеп, 1929.
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Белые выигрывают 
Бел. КрЬ2, АаЗ, СЬЗ (3).
Чер. КрсП, пеш. е2, 14 (3).

-  0  -

ЦВЕТЫ В КАРТОШКА
Весь коллектив ЛИИ не раз давал 

наказ о приведении парка института 
в культурное состояние. Работы по 
благоустройству парка ведутся. Но 
я  боюсь, что один уголок, очень важ
ный, фасадный — будет забыт. Про
тив профессорского дома в уголке 
парка, выходящем на улицу, 2-й год 
разделывается треугольник земли 
.под картофель.

Какой-то ретивый хозяйственник, 
•невидимому; предпочитает испортить 
вид парка, но иметь у себя под ру
кой сотню кустов картошки.

Каждый рае, как проходишь мимо, 
хочется видеть яркие, пестрые, крас
ные цветы на фоне зелени, сосен и 
кустов, но цветы остаются где-то в 
воображении, а главам представляет- 
ся неуклюжий треугольник земли, 
где, поаидимому, собираются опять, 
кал и в прошлом году... садить кар

тофель. п .

ОООООООООООООООООООООООООООО

Н а  н а ш е й  с в и н о ф е р м е  в Г р а ж д а н к е

Что это был за материал? Главным 
образом мы давали всякого рода мате
матические задачи, вопросы из различ
ных областей естествознания и физики.

Задачи и вопросы порой до смешного 
простые, но которые зачастую не могла 
решить аудитория в несколько десятков 
человек, вооруженная карандашами и 
бумагой.

Приведу несколько примеров:
В упоминавшемся уже выше рассказе 

Чехова имеется такой момент—репе
титор — учинив; VII класса гимназии 
задал своему ученику' — ученику 
П класса такую задачу:

Куплено за 540 рублей 138 аршин сук
не. двух сортов по” 5 и 3 рубля. Сколь
ко аршин сукна каждого сорта куплёно?

Ученик ее решить не может. Он туп. 
Но не может ее решить и сам репети
тор, так как решение ее с помощью си

стемы 2-х уравнений с 2-мя неизвест
ными «неприемлемо, ввиду недоступно* 
сти этого способа Гимназисту 2-го 
класса. /' ^

Из числа других задач, задававшихся 
на вечере, можно еще отметить такие: 
' Дан квадрат с стороной «а».

Середины всех сторон соединяются со 
рсеми вершинами углов прямыми линия* 
ми. Переселением линий образуется рав
носторонний восьмиугольник, площадь, 
которого требуется определить, и дру
гие.

Разбирались и задачи - шутки. Ооо* 
бенно хочется отметить беседу по пово
ду злоключений путешественников на 
луну с приготовлением обеда (по рома
ну Жюль-Верна), из-за отсутствия силы 
тяжести внутри летящего снаряда.

Вечера смекалки проходили очень жи 
во и целиком себя оправдали, чему сви*

дртельегвом служит непрерывное уве
личение числа участников с 11 на пер* 
вам вечере до 40—45 на последнем.

Как практически мы проводили ве
чера? Воронов, либо Ш ульман, либо я 
задавали задачи. В зависимости от ее 
сложности давалось 3 — 10 минут на 
решение Если кто-либо заявлял о най
денном решении, то спустя некоторое 
время он на доске опубликовывал тако
вое.

В случае если решивших не оказыва
лось, мы сами давали ответ.

Плохо было то, что у нас не было ни
какого премиального фонда для поощре
ния лиц, активно участвующих в наших 
вечерах.

Это нужно будет учесть,, 
когда мы вновь их будем! 
проводить, но уже не в крас-' 
ном уголке, а  в кино-клу
бе. Газете «Индустриальный» 
нужно завести у себя отдел!
«Подумай на досуге», гц е |
)удет помещаться ашж>. 
гичный материал.

« Ф. СОБОЛЬ
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